

POLITIQUE CONSEIL CONSTITUTIONNEL

Mandat d'arrêt : L'absence de recours jugée inconstitutionnelle

RÉDACTION 14/06/2013

Les mots "sans recours" sont au quatrième alinéa de l'article 695-46 du code de procédure pénale sont contraires à la Constitution, selon le Conseil constitutionnel.

Recommander

Envoyer

55 personnes le recommandent. [Inscription](#) pour voir ce que vos amis recommandent.

Tweeter

0

Partager

g+1 +2

Share

Commentaires

L'absence de recours en cas d'extension des effets du **mandat d'arrêt européen** est jugée inconstitutionnelle par le Conseil constitutionnel.

"Au quatrième alinéa de [l'article 695-46 du code de procédure pénale](#), le Conseil a jugé que **les mots "sans recours" sont contraires à la Constitution**. Cette déclaration d'inconstitutionnalité prend effet à compter de la publication de la décision du Conseil. Elle est applicable à tous les pourvois en cassation en cours à cette date," a annoncé le Conseil constitutionnel ce vendredi 14 juin.

Le Conseil constitutionnel a été saisi le 27 février 2013 par la Cour de cassation d'une [question prioritaire de constitutionnalité](#) posée par M. Jeremy F. Cette question était relative à la conformité aux droits et libertés que la Constitution garantit des mots "sans recours" au quatrième alinéa de l'article 695-46 du code de procédure pénale (CPP).

>> Lire : [Mandat d'arrêt européen: Le Conseil constitutionnel saisit Luxembourg](#)

Le Conseil constitutionnel a ensuite saisi la Cour de justice de l'Union européenne d'une question préjudicielle. Par un arrêt du 30 mai 2013, cette Cour a précisé l'interprétation de la décision-cadre du 13 juin 2002 relative au mandat d'arrêt européen. Elle a jugé que cette décision-cadre ne s'oppose pas à ce que les États membres prévoient un recours suspendant l'exécution de la décision de l'autorité judiciaire qui statue, dans un délai de trente jours à compter de la réception de la demande, afin de donner son consentement soit pour l'extension des effets du mandat à d'autres infractions, soit pour l'autorisation de la remise de la personne à un État tiers.

>> Lire : [Mandat d'arrêt : la CJUE reconnaît le droit au recours suspensif](#)

Au regard de cette interprétation, le Conseil constitutionnel a pu déduire qu'en prévoyant que la décision de la chambre de l'instruction est rendue "sans recours", le quatrième alinéa de l'article 695-46 du CPP ne découle pas nécessairement des actes pris par les institutions de l'Union européenne relatifs au mandat d'arrêt européen. Il appartenait ainsi au Conseil constitutionnel de contrôler la conformité de cette disposition aux droits et libertés que la

Constitution garanti.

[Décision n° 2013-314 QPC du 14 juin 2013](#)

Décision n° 2013-314 OPC
du 14 juin 2013

(M. Jeremy F.)

SHOW ME MORE LIKE DÉCISION N° 2013-314 QPC DU 14 JUIN 2013

SIMILAR TO DÉCISION N° 2013-314 QPC DU 14 JUIN 2013

BACK TO DOC

More from [FredVerbeke](#)

Previous | Next

[Communiqué du CADE](#)

[FredVerbeke](#)

[Biarritz Exiles](#)

[FredVerbeke](#)

[Eurocité Expresse : Lettre Ouverte](#)

[FredVerbeke](#)

[Compte rendu réunion Fertiladour](#)

[FredVerbeke](#)

[Rapport Ikas Bi](#)

[FredVerbeke](#)

[Appel Collectivitepaysbasque](#)

[FredVerbeke](#)

[Arrêt de la Cour de justice de l'Union européenne](#)

[FredVerbeke](#)

[Programme Mai du Théâtre \(Hendaye\)](#)

[FredVerbeke](#)

[Rapport de la commission culture du Sénat](#)

Commentaires